

# LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

TERCERA EDICION  
**DE LA NOCHE**  
Noticias y telegramas  
de la noche anterior y de todo el día  
de hoy hasta las ocho.

**DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS**  
**ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.**  
(TRES VECES AL DIA.)

PRECIO  
**DE LA NOCHE**  
VENTA SOLO  
DOS CUARTOS NUMERO  
ANUNCIOS: precio convencional

AÑOXXVII. NUMERO 6923.

MADRID DOMINGO 19 DE NOVIEMBRE DE 1876.

UNICO PUNTO DE SUSCRICION, MAYOR, 120.

+

R. I. P.  
LA SEÑORITA  
**D. DOLORES ROMERO**  
HA FALLECIDO  
á los 24 años de edad el 5 del actual  
á las seis de la tarde.

Su desconsolada madre ruega á sus amigos se sirvan encomendarla á Dios y asistir al funeral que se ha de celebrar el 20 del corriente, en la parroquia de S. Andrés á las diez de la mañana.

Todas las misas que se celebren en dicho día por los sacerdotes adscritos á la misma, serán aplicadas por el eterno descanso de su alma.

**INTERESANTE.**  
Cajas de papel timbrado de 100 car-  
tas, á 8, 10 y 12 rs.  
Se ha recibido un surtido de cajas en  
papel de colores á 8, 10, 14, 24 y 30 rs.,  
con sus sobres correspondientes.  
Carrera de San Jerónimo, 7 y 9.

**ENSEÑANZA PRACTICA**  
de teneduría de libros, aritmética mercantil, reforma de letras, francés, etc.  
Zaragoza, 6. Antigua academia de comercio, 409 alumnos aprobados en tres años es su verdadera garantía. Clases de día y noche.

**PREMIO: 10 MILLONES.**  
Se venden billetes de la Habana del sorteo extraordinario del 16 de diciembre á 2000 rs., vigésimo 100. Calle de Sevilla, núm. 11, La Guerrabella, depósito de gomaz.

**Preparacion para la Armada.**  
El 20 del actual se da principio á una clase de repaso para los que deseen presentarse á oposiciones en el próximo concurso.  
Colegio de Ariza.—Calle de Valverde, núm. 33.

**EXPOSICION COMERCIAL.**  
En este gran bazar que se está construyendo en la calle de Espoz y Mina, número 6, que se inaugurará antes de las fiestas de Navidad, y donde tienen tomado local los Sres. Egea, Ortiz, Navarro, Morales, Lombra, Alvarez, Gonzalez y compañía, Maestre y Otaola, Ochos, Martinez y Juez, Perez (D. Valeriano), Capdeville hermanos, Prudencio Cardenal, Santos, Cortadellas, Diaz Palafox y compañía, fábrica del Gas, y otros muchos, quedan todavía algunos metros por alquilar.  
No se admite más que una industria ó comercio de cada clase.  
Espoz y Mina, núm. 6.

**EDICION DE LA MAÑANA**  
DE HOY 19 DE NOVIEMBRE.

La Gaceta de hoy publica las siguientes disposiciones:  
**Gobernacion.**—Real orden resolviendo el recurso de alzada interpuesto por D. Manuel Fernandez Quevedo, contra un acuerdo de la comision provincial de Santander confirmatorio de otro del ayuntamiento de Torrelavega, que permutó con D. Manuel Crespo Quintana un terreno como sobrante de la vía pública.  
**Fomento.**—Real orden concediendo al ayuntamiento de Albacete del Arzobispo, provincia de Teruel, una subvencion de fondos del Estado para llevar á cabo las obras de reparacion y nueva construccion necesarias en los edificios que ocupan las escuelas públicas de niños de ambos sexos.

La comision del ferro-carril de Ciudad-Real se ha constituido eligiendo presidente al Sr. Moyano y secretario al Sr. Boguerin.  
Desgraciadamente se ha confirmado la noticia de haberse apoderado algunos piratas de Cuba del pequeño vapor mercante *Moctezuma*, destinado á correo entre las islas de las Antillas.

El hecho ha ocurrido de la manera pirática que anunciaba un telegrama de Liverpool, embarcándose buen número de insurrectos en Santo Domingo como pasajeros en el espresado vapor, y apoderándose de él por sorpresa.  
El hecho se concibe fácilmente atendiendo á que la tripulacion del buque se componia de unos 20 hombres sin organizacion militar ni armamento.  
Dos buques del apostadero de la Habana han salido en busca del *Moctezuma* para apoderarse de él y colgar de lo alto de las antenas á los piratas.  
No habrá seguramente nacion alguna que trate al *Moctezuma* de otro modo que como son tratados los buques sin bandera: como un buque pirata.

Se ha constituido la comision de reforma del personal de estadística, eligiendo presidente á D. Joaquin Nuñez de Prado y secretario al señor marqués de Rosamora.  
Ha llegado á Madrid, de paso para Roma, el distinguido pintor extremeño Sr. Mejía.  
Carece de fundamento la noticia que da un periódico acerca de la venida del general Jovellar para encargarse del ministerio de la Guerra. Ni el general Ceballos piensa en dejarlo, ni el gobierno tiene propósito alguno de privarse de los servicios del general Jovellar en Cuba.

Ayer tarde era difícil la comunicacion telegráfica entre España y Portugal.  
El *Diario Español* dice anoche: «Dícese que los funerales que han de celebrarse en el santuario de Atocha el próximo aniversario de la muerte del general Sr. D. Juan Prim, llamarán la atencion por la suntuosidad y numerosa concurrencia con que han de celebrarse. Tambien se dice que en varias capitales de provincia se celebrarán iguales fiestas fúnebres en el mismo día.

El corresponsal de la *Liberté* en Viena da cuenta de haberse inaugurado en aquella capital una estatua levantada en honor de Schiller. Con este motivo ha habido discursos dedicados á la memoria del célebre poeta protestante.  
El príncipe de Bismark ha prohibido á los empleados del ministerio de Negocios Etranjeros de Berlin, bajo pena de destitucion, que contraigan matrimonio con ninguna mujer que no sea alemana.  
Anoche á las once y media se declaró un incendio en la tienda de ultramarinos establecida en la casa número 8 de la calle de las Tres Cruces. En los primeros instantes prestaron eficaz auxilio varios vecinos y algunos transeúntes.  
Así que acudieron los bomberos quedó dominado el fuego antes de media hora de funcionar una de las bombas. La estantería, anaquelaria y comestibles han quedado por completo inutilizados efecto del fuego unos y del agua otros.  
Las autoridades del distrito acudieron con oportunidad al sitio de la ocurrencia.  
Las últimas noticias de Oriente son, aunque no mucho, más tranquilizadoras que las de los días anteriores.  
Dice un periódico: «En cartas que de la Habana hemos recibido, se nos dice que al salir aquellas de la capital de la isla, se habria embarcado ya para España el general Calleja, segundo cabo de aquella capitania general.»  
Después que los diputados forales de las provincias Vascongadas hayan conferenciado en Vitoria, saldrán de Bilbao para hacerlo con los diputados á Cortes por aquel territorio, señores Mac-Mahon, Zabala y Barandica.  
Acaba de publicarse un nuevo libro de Julio Nombela, interesante, ameno y moral como todos los suyos. Titúlase *La niña de oro* y es una preciosa novela de costumbres, un verdadero estudio del matrimonio bajo el punto de vista de la vida moderna.

Ha sido denunciado el *Pueblo Español* por el artículo de su número de anoche.  
De veras lo lamentamos.  
Dice anoche la *Epoca*: «Los cajistas de la *Tribuna* parecen que van á recurrir á S. M. el rey, á fin de que se haga extensiva la gracia de indulto concedida al periódico que inspira el Sr. Sagasta, al que inspiraba el Sr. Castelar. Así se decía esta tarde en el Congreso.»  
Parece, según un periódico, que se va á conceder á monseñor Simeoni el toison que ha quedado vacante con la muerte de monseñor Antonelli.  
El martes próximo se estreará en el teatro de la Comedia la en tres actos, original de un festivo y popular escritor, titulada *Pepe Carranza*.  
En breve debe llegar á Canarias el cruzero de guerra *Jorge Juan*, que conduce tropas á la isla de Cuba.  
Anoche se recibió el siguiente telegrama: **Vitoria, 19 (1-15 t.).**  
Celebra primera sesion de la junta general sin ocurrir novedad digna de mencionarse.  
Anoche recibimos, del *Centro telegrafico español* los siguientes TELEGRAMAS:  
Londres, 18.—Inglaterra prepara dos buques acorazados, que estarán desde luego listos para entrar en campaña inmediatamente.  
La fábrica de Woolwich se ha comprometido á fundir semanalmente dos millones de cartuchos para fusil, en vez de medio, que es lo que produce en cada una ordinariamente.  
San Petersburgo, 18.—Sigue la agitacion en Polonia, no obstante lo dicho á los periódicos por interesados empresarios estranjeras.  
Varsovia, 18.—Las guarniciones militares de Polonia han sido relevadas por fuerzas rusas.  
Ha quedado movilizado todo el contingente de tropas polaco-rusas.  
San Petersburgo, 18.—El diario oficial del imperio ruso censura la tardanza de Turquía en aceptar la conferencia, de la cual, añade, ha sido aquella excluida definitivamente.  
Paris, 18.—Shibury, comisionado inglés en la conferencia, es esperado el

## LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

Mí á domicillarme á la del Infierno, en compañía de mi esposa y de mi padre político. Esto producía desde luego una economía; y además, no queríamos separarnos. Mr. Michelin solo necesitaba una pieza, que yo convertí despues en mi despacho. El departamento, por mezquino que fuese, nos bastaba; y en todo caso, siempre nos hubiéramos compuesto para vivir en él. Allí habia dado principio nuestra pasion amorosa...  
Esa es la única época en que no conocimos las tribulaciones y penurias de la vida. Contábamos mas de lo suficiente á cubrir nuestras necesidades. Mi suegro ganaba tres mil francos; yo mil ochocientos. ¡Hasta hicimos ahorros!  
En este albergue, mi querido Ricardo, viviste al mundo. No sé qué clase de bienvenida se dispensa y sonríe á los hijos de los ricos; pero dudo que ningún nacimiento pueda acogerse con más gozo y ternura que lo fué el tuyo.  
No se pensó siquiera en buscarte nodriza; tu madre no podía consentir que fueras confiado á manos estranas; solamente admitió una mujer de gobierno como auxiliar para las faenas domésticas, á fin de consagrarse á tí con más solicitud. ¡Qué felicidad para nosotros verte á nuestro lado, observar tus progresos, cuidarte y abrazarte á menudo!  
Poco tiempo duró esta dicha.  
Una mañana, al prepararnos para emprender juntos nuestra marcha á la oficina, según costumbre, sintíose indispueto de repente Mr. Michelin. Pasóse la mano por el rostro, balbuceó algunas palabras y cayó inerte en mis brazos. Acometióse una hemiplejía ó parálisis de medio cuerpo. Cuantos remedios se le prodigaron solo fueron suficientes á prolongarle durante algún tiempo una apariencia de vida. Murió al fin en enero de 1843.  
Aun pareceme verle en el lecho del doctor. Su lengua, paralizada, no pudo articular un adiós supremo, ni sus manos estrechar las nuestras. Su mirada, en que se habian concentrado los últimos fulgores de su inteligencia y afectuosos impulsos de su corazón, fijábase en nosotros con triste aspecto y una especie de sentimiento de piedad, como si hubiera presentado las duras pruebas que sus hijos estaban destinados á sufrir.  
Semejante pérdida fué cruel para nosotros bajo todos conceptos. Además del dolor que producía, nos dejaba su muerte en un verdadero embarazo. Nos encontramos reducidos á vivir con mi solo sueldo, y este recurso apenas nos bastaba.  
Hablé á los señores Drevot con el fin de

que me fuera concedida la plaza que quedaba vacante por fallecimiento de mi padre político. Este puesto correspondíame en justicia, ya por los largos servicios prestados por el difunto, ya por los míos, y sobre todo teniendo en cuenta la desgracia de que éramos víctimas.  
Mas nada pude conseguir. La plaza estaba ya prometida y acababa de concederse á otro empleado. Únicamente se me ofreció un aumento de sueldo que jamás llegó á efectuarse.  
Durante todo el año de 1843 intenté, aunque inútilmente, procurarme un empleo mejor retribuido. Me tuve que resignar por último á llevar de oche á diez de la noche los libros de cuentas de una casa de comercio de la calle del Seine, cuya ocupacion añadia doscientos francos á mi corto sueldo; de este modo vivimos, aunque sufriendo escaseces.  
En fin, en el mes de diciembre recibí una carta de Maheurtier invitándome á una entrevista, sin tardanza, que debia tener lugar en la calle Vivienne.  
Corrí á ella presurcado.  
Maheurtier era hombre de treinta y tres años, de elevada estatura, formas elegantes y pretenciosas, bigotes y patillas negras, frente espaciosa, mirada inteligente, firme y espresiva. En la casa de los señores Drevot, donde le conocí y habia permanecido por espacio de algunos meses, llegó á distinguirse por una actividad y sagacidad extraordinarias. La banca no tenia para él ningún secreto; adivinaba todas las combinaciones financieras y era capaz de inventarlas. Recuerdo que un día nos dijo con aspecto sonriente:  
—Me iniciaron muy joven en los negocios comerciales; á los trece años de edad estaba ya convertido en prenda de fianza.  
Y así era verdaderamente: pues en efecto, siendo niño, fué su madre una mañana al establecimiento de préstamos del viejo Folster con el fin de empeñar un paquete de ropas. Maheurtier iba acompañándola. Negóse Folster á admitir los objetos por no convenirle; pero tenia necesidad de un dependiente joven y le agradó el rapaz. El préstamo se llevó á cabo á condicion de que el pequeño Maheurtier permaneciese en la casa sin sueldo fijo al servicio del usurero, hasta que se reembolsase de la cantidad adelantada. Murió la madre poco tiempo despues, y fué necesario que el joven se redimiese por sí mismo.  
Posteriormente estuvo empleado en diez casas distintas; banqueros, agentes de cambio y corredores, portándose en todas ellas activo é inteligente, al estremo de causar sentimiento su despedida. Por últi-

BIBLIOTECA DE LA CORRESPONDENCIA.

## EL SECRETO TERRIBLE

MEMORIAS DE UN CAJERO

POR ADOLFO BELOT Y JULIO DANFON;

TRADUCCION DE

D. ANACLETO SANCHEZ.

MADRID  
IMPRENTA DE LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA  
1, CALLE DE J. GONZALEZ, MAYOR, 120  
1876.

Martes, el que conferenciará con el señor Bécquer, decidiéndose después cuándo marcharán a Constantinopla los comisionados franceses.

Anoche recibimos el siguiente DESPACHO:

Paris 18.

En la Bolsa se han cotizado: 3 por 100 francés, á 70.15. El 5 id., á 104.25. Consolidados ingleses á 95.3/8.

Equipocadamente digimos anoche que las exequias celebradas por la mañana en la iglesia de San Isidro, habían sido costeadas por las personas que formaron parte de la servidumbre de palacio durante el reinado de D. Amalio, siendo así que han sido costeadas por una persona muy conocida y que ha desempeñado elevados cargos.

Los ramos, flores y coronas que se depositaron ayer en el paño fúnebre colocado en el centro de la nave de San Isidro durante las exequias, fueron entregados una vez terminado dicho acto al ministro de Italia.

Ayer se hizo cargo del gobierno civil de Tarragona el nuevo gobernador.

Mañana llegará á esta corte el gobernador civil de Salamanca.

Está llamando con justicia la atención del público que asiste al teatro de Variedades el lindo juguete en un acto estrenado con buen éxito hace tres noches, titulado Pérdida y hallazgo, original de Sr. Halcon.

También continúan atrayendo numerosa concurrencia al elegante coliseo de la calle del Príncipe las tres obras en un acto, El ahorro, Los regalitos y El café de la Libertad.

Ha sido agraciado con la placa roja del Mérito militar, por la circular de 14 de abril último el teniente coronel graduado comandante de infantería y auxiliar del ministerio de la Guerra, D. Mariano de Figueroa y Rubio.

Por el ministerio de la Guerra se ha acordado se prosiga el sorteo de capitanes castrenses para el ejército de la isla de Cuba, si no hubiera el número suficiente de voluntarios, para cubrir seis plazas de la categoría de ascenso diez y nueve de la de entrada.

Anoche recibimos de la Agencia Fabra los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Londres, 18.

El Santarel, periódico de Londres, dice que probablemente Prusia movillará los dos cuerpos de ejército de Posen y de la Silesia.

Los periódicos de hoy dan cuenta de la brillante recepción de que fué ayer objeto en palacio el embajador de Francia cerca de Víctor Manuel.

Roma, 17.

La prensa rusa, hablando de la cuestión de Oriente, dice que la causa de los cristianos de Turquía es una causa santa para todos los rusos, que el gobierno de San Petersburgo no ha querido precipitar los acontecimientos y que antes de obrar por sí solo, ha solicitado el concurso de las grandes potencias.

Berlin, 17.

La prensa rusa, hablando de la cuestión de Oriente, dice que la causa de los cristianos de Turquía es una causa santa para todos los rusos, que el gobierno de San Petersburgo no ha querido precipitar los acontecimientos y que antes de obrar por sí solo, ha solicitado el concurso de las grandes potencias.

Nueva-York 18.

En la Carolina del Sur ha estallado una insurrección entre los negros, resultando muertos dos funcionarios públicos.

Belgrado 18.

Ha marchado á San Petersburgo encargado por el príncipe Milán de una comisión especial cerca del Czar, el señor Marcovitch.

Paris 18.

El ministro, contestando al diputado radical de la Cámara, Sr. Lockroy, ha manifestado que aprueba la interdicción de la reunión de los delegados sindicales de los obreros. El Sr. Dufaure contestando al diputado Yalandico justifica las medidas de rigor tomadas con algunos periódicos que con frecuencia son instrumentos de malas pasiones.

Anoche no se hizo operación alguna en el bolsín.

EDICION DE LA TARDE DE HOY 19 DE NOVIEMBRE.

El diputado Sr. Rius y Taulet, con motivo de la enmienda al art. 1.º del proyecto de reforma de la ley municipal relativa á la agregación á las capitales que cuenten cien mil habitantes de todos los pueblos que se hallen á la distancia máxima de seis kilómetros respecto á las mismas, recibió un telegrama del ayuntamiento de Barcelona participándole que había acordado por unanimidad un voto de gracias á su favor por haber conseguido del Congreso la aprobación de la referida enmienda.

Ayer fué recibido en audiencia parti-

cular por S. M. el rey, el diputado por Huesca, señor barón de Alcalá.

Ha sido abusado de la denuncia titulada el Diario de Santiago.

Parece que ha sido aprobada una propuesta de colocación de veinte comandantes de infantería del ejército de Cuba.

Dice el Siglo médico:

Las variaciones atmosféricas de estos últimos días han influido notablemente en el estado de la salud, haciéndolo muy variables y poco acentuados los padecimientos reinantes. Las fiebres catarrales, las laringitis y bronquitis, los reumatismos articulares con determinaciones cardíacas, las congestiones cerebrales y especialmente las erisipelas espontáneas y traumáticas han sido las enfermedades más frecuentes.

Los afectos crónicos que más defunciones han causado, han sido los de los órganos respiratorios, los de los centros nerviosos y algunos del aparato circulatorio.

A petición de varios admiradores de la Civil, esta inspirada actriz representará muy en breve la comedia titulada La Casa de campo, en cuya obra tantas ovaciones alcanzó del público de esta corte, años hace. Enseguida se pondrán en escena por el orden siguiente las nuevas producciones tituladas: Cinco mil duros, Dos hijos, Norma, y Blanca Blandini, drama trágico en verso de autor anónimo, del cual tenemos noticias muy favorables.

La Serrna, Sra. Princesa de Asturias ha remitido al presidente de la diputación de Madrid 6000 rs., con orden de que se destinen 4000 á la inclusa y casa de Maternidad, y los otros 2000 al Hospital.

Los Sres. Silveira, Moreno Nieto, Maldonado Macanáz, Pereda, Galdo, Larraín y Macías, han sido destinados para examinar las obras y los trabajos de la escuela Froebel creada recientemente.

El lunes anclaron en Alicante las fragatas de guerra Blanca y Victoria que van á hacer carbon.

Han sido aprehendidos cerca de Biarritz dos famosos criminales.

A pesar de las tormentas marítimas de los últimos días, los buques que conducían tropas á Cuba han hecho un viaje felicísimo.

El director general de Establecimientos Penales, Sr. Villalba, visitará probablemente algún otro presidio de España, á mas del de Ceuta, antes de regresar á Madrid.

Anteayer se han visto en Jerez y en su fértil campiña, numerosas bandadas de langosta que se remontaban á prodigiosa altura. Muchos de esos dañi-

nos insectos, que caían sin fuerzas, han sido cogidos y examinados, resultando que indudablemente proceden de África.

Ha habido grandes temporales en la costa del Océano de Francia. Algunas embarcaciones se han ido á pique.

Han llegado á Gibraltar 28 moros jóvenes, mandados por el sultan para que se instruyan en el manejo del fusil, pues el emperador de Marruecos proyecta reorganizar su ejército.

Anoche continuó en la sociedad Económica la discusión del dictamen sobre falsificación de billetes del Banco de España y modo de evitarla, hablando en contra del dictamen y en defensa del Banco, nuestro amigo D. César Donoso y Montesinos, exponiendo razones y aduciendo datos que debieron llevar el convencimiento á todos de que el primer establecimiento de crédito de España ha hecho cuanto estaba en lo posible para evitarlas.

Nueve son los periódicos franceses demandados de injuria y calumnia por la condesa del Montijo y condenados por el tribunal, á saber: Petite République Française, Tribune, Droits de l'Homme, Evénement, Independance, Siecle y Peuple, de Paris; Journal du Havre y Courrier de l'Aisne, de provincias. Dos de dichos periódicos han sido condenados á pagar 1500 francos de multa y otros 1500 por daños y perjuicios; cinco á 1000 francos por cada uno de dichos conceptos, y dos á 500 francos. La sentencia se publicará en ocho periódicos de Paris y diez de los departamentos, elegidos por la condesa de Montijo.

El nuevo libro Las botas, del popular escritor Ricardo Sepúlveda, que hoy se ha puesto á la venta, es una ingeniosa y variada colección de cuadros de costumbres y tipos cómicos, delineados con singular gracejo en armoniosos y facilísimos versos.

Entre los diputados de Puerto-Rico y la comisión que representa á los industriales azucareros de la Península, ha vuelto á ponerse sobre el tapete la importante cuestión de la introducción en la Península, libre de portes, de los azúcares ultramarinos. Ayer han llegado á Madrid, y espérase en breve á los demás, los Sres. D. Simon Castel, de la fabricación de Almería, y D. Eduardo Huélin, de la de Málaga, habiendo conferenciado ya con los diputados por aquella Antilla é indicado los datos y antecedentes que en el primer período de la legislatura y al tratarse de este asunto pidió el gobierno.

Esta mañana se ha celebrado en la iglesia de San José la solemne función que anualmente tributa á su patrona Santa Isabel el regimiento infantería de la Princesa.

El templo se hallaba adornado con esquisito gusto, ostentando el presbiterio la bandera del regimiento junto á un elegante dosel.

Las tropas, formadas en columnas de cuatro, ocupaban la parte central de la nave, llenando el crucero, capillas y pórticos una numerosa y escogida concurrencia.

La oración sagrada, á cargo del capellan del regimiento, ha sido muy elocuente, versando principalmente sobre las virtudes de la Santa objeto de la festividad. Al final del discurso ha encomiado los hechos gloriosos que cuenta en su brillante historia el regimiento de la Princesa.

En el círculo Mercantil se está discutiendo estas noches la tasa de la usura.

Espera el Parlamento que en el elemento joven de la mayoría del Congreso se dibujará una actitud menos favorable al gobierno.

Podría ser que el colega esperara en vano.

El Sr. Lois, oficial del ministerio de Ultramar, continúa enfermo de bastante gravedad y sin grandes esperanzas de que esta desaparezca.

El distinguido orador sagrado señor Paniagua ha predicado durante ocho días en la capilla de San Ignacio, calle del Príncipe, habiendo desarrollado con gran lucimiento el importante tema: «Examen de los pecados capitales en Europa.»

Los diputados á Cortes que han sido concejales de Madrid se proponen reunirse con objeto de acordar el medio de obtener un acuerdo de las Cortes, encaminado á que se encargue al ayuntamiento el registro civil, asunto que ofrece alguna dificultad, según parece, y que se trata de vencer.

Muy en breve, quizás de mañana á pasado, presente á las Cortes el señor ministro de la Guerra el proyecto de ley sobre reemplazos, de que dió cuenta á sus compañeros en el último consejo de ministros.

La dirección de Telégrafos ha establecido en Madrid, y va á enviar á Barcelona, un aparato automático del sistema Whistor, que espide 100 despachos telegráficos de 30 palabras por minuto. Este aparato tiene una gran utilidad para que despues de la interrupción de una línea por efecto de los temporales, se puedan transmitir todos los telegramas atrasados en la primer media hora de estar espedita la línea.

Mañana, á las cinco de la tarde habrá una solemne función en la iglesia de las Niñas de Leganés, cuyo templo ha sido restaurado completamente á expensas de su patrono el señor marqués de Alcañices, duque de Sexto. En dicha

PRIMERA PARTE.

EL CAJERO.

Circunstancias singulares hicieron caer en nuestras manos, el año último, un manuscrito de fina y correcta escritura, sin título, con la siguiente dedicatoria:

A MI HIJO.

Este manuscrito, donde el autor, antiguo cajero de una importante casa de banca, refería su vida con la mayor sinceridad, encerraba en sí doctrinas tan útiles y resplandecientes de tan elocuente modo á las preocupaciones de la época, que no pudimos ménos de hacer vivas solicitudes con el objeto de conseguir autorización para publicarlo.

Esta autorización nos fué concedida, y usamos hoy de ella.

Vamos, pues, á transcribir las confesiones de Causson, tal es el nombre del autor de las Memorias, confesiones escrupulosamente respetadas, sin embargo de que, teniendo en cuenta las exigencias de una publicación de esta índole, sustitui mos á las citas textuales un relato analítico que abrevie los largos periodos, eliminando lo difuso, sin que quede, no obstante, ningun vacío por llenar.

Nació Causson en Oh., á dos leguas de Foigny, en el Yonne. Sus padres eran simples labradores, que poseían algunos terrenos, los cuales cultivaban personalmente. A la edad de once años dejó la escuela primaria de su pueblo y le llevaron á Foigny, quedando aquí establecido en la casa de pension Maximet.

Tuvo en ella por condiscípulo y camarada á Federico Bodard, hijo de un negociante ed Foigny. Estas relaciones adquiridas decidieron de su porvenir. Salta con Federico los días de suéto, Mr. Bodard observó aquel joven de honrada é inteligente fisionomía y le concedió una plaza en sus oficinas.

Allí permaneció Causson cuatro años. Atormentado despues por cierta tendencia ambiciosa, fué á Paris y entró como empleado con el sueldo de mil quinientos francos anuales en casa de los señores Droyot hermanos, banqueros, calle de la Chaussée d'Antin.

Sus esperanzas salieron fallidas: despues de seis años de asiduidad y concienzudo trabajo, conservaba la misma plaza, sin mas que un aumento de trescientos francos sobre su asignación primera.

En las oficinas de los señores Droyot, hizo conocimiento con Mahurtier y llegó á unirse íntimamente con el viejo Mr. Michelin, de quien se hizo yerno.

Celebróse el matrimonio en los primeros meses de 1841.

Sentados ya estos precedentes, dejémos hablar al autor de las Memorias que, como dijimos antes, dedicaba á su hijo.

Entonces, escribe Causson, trascurrieron los dos años más felices de mi vida: dos años de una dicha inmensa. ¡Ah! ¡Cuántas veces los he echado de ménos y tenido despues ocasión de sentir su pérdida! Déjame mi morada de la calle de la Harma

funcion se oantarán por las señoritas colegialas, varias composiciones de los maestros Beethoven, D. Cosme de Benito, Martin y Saidoni, profesor este último de canto de las espresadas colegialas.

Desde las dos de la tarde se cree habrá como otros años, entrada en el colegio, anejo á la iglesia citada.

El proyecto de celebrar en Bilbao una exposicion regional de las tres provincias Vascongadas va entrando en vias de realizacion.

La escuadra inglesa que debia entrar en Vigo de mañana á pasado continúa por ahora en las aguas de Gibraltar, donde su tripulacion se ocupa en algunas maniobras militares en tierra firme.

La *Estafette* cree que acabará por concederse la estradiacion de Rosas Sarniego.

El ayuntamiento de Portugalete ha prohibido en la carretera los juegos que á muchas familias les dejaban sin un céntimo por la boberia de sus jefes que perdian en ellos las ganancias de la semana.

Dice el *Eco de Navarra* que por los términos de Barasoain, Garinoain y sus limitrofes anda vagando una partida de malhechores armados, cuyo número se le hace subir segun unos á doce y segun otros á estoreos.

Un periódico inglés pide el establecimiento en Gibraltar de un lazareto flotante para que desaparezcan todos los inconvenientes que hoy sufren los barcos sujetos á cuarentena y con ellos los perjuicios naturales á los navieros.

Por el ministerio de la Guerra se han adoptado las siguientes resoluciones: Aprobando propuesta de ascenso de un médico mayor á subinspector de segunda clase, y cambio de destino, situacion ó comision de otros diez jefes de cuerpo.

Id. id. de cambio de situacion y destino de tres subinspectores médicos de primera clase.

Aprobando la providencia del capitán general de Cuba, sobre la concesion hecha al médico primero de aquel ejército, D. Francisco Cabrera, de su licencia absoluta.

Disponiendo se espida su licencia absoluta por su mal estado de salud, al médico primero de Ultramar D. Victor Pifol y Pedret.

Nombrando capellan en propiedad del batallon cazadores de Alba de Tormes, á D. Francisco Molina.

Remitiendo á informe de los capitanes generales de Filipinas, Cuba y Puerto-Rico, un proyecto acerca de la creacion de curatos castrenses.

Resolviendo se entreguen á la empresa del ferro-carril y dueños de terrenos ocupados, las obras de defensa que se le hayan construido en ellos, en Santander.

Esta noche debe salir para Arjonilla el señor duque de la Torre. No le acompañan como se ha dicho los brigadieres Olavlor y Ahumada. Regresará para pasar en Madrid los dias de su hija D. Concepcion, saldrá despues para la Granja y probablemente pasará el invierno en Andalucía.

Mañana á la una se reúne la comision de propiedad intelectual.

Esta tarde recibimos de la Agencia Telegrafica los siguientes DESPACHOS TELEGRÁFICOS:

Constantinopla, 18. En un gran consejo extraordinario se ha decidido hoy que Turquía será representada en la conferencia propuesta por Inglaterra. Licitipachá, Savfet pachá serán nombrados ministros plenipotenciarios para asistir á la conferencia. Cherket pachá va sido mandado á Philippopol ante un consejo de guerra que le juzgará.

Washington, 18. Reina grande agitacion en los estados del Sur entre los blancos partidarios del candidato demócrata y los negros que lo son del republicano. Han ocurrido desórdenes y se teme que se reproduzcan.

San Petersburgo, 18. Los telegramas de origen oficial desmienten terminantemente la noticia de existir grande agitacion en Polonia.

Londres, 18. Son horrosas las noticias que se reciben de la India sobre los daños que han causado allí los temporales y el gran número de huques y pueblos enteros han quedado destruidos, calculándose en muchos miles las desgracias personales.

Un telegrama oficial desmiente terminantemente la noticia de la presentacion de una partida de hombres armados de trabucos en el Carrascal.

Segun las últimas noticias recibidas de la isla de Cuba, no llegan á 800 los insurrectos que se encuentran en las Yllas.

Además de las comisiones del Congreso y del Senado, ha asistido á la recepcion de palacio gran número de diputados y senadores.

El banquero Sr. Campo dará dentro de breves dias una magnífica caeria en su posesion de las Viñuelas á sus numerosos amigos.

Anoche ha salido para Jerez de la frontera el duque de San Lorenzo, acompañado del notario de dicho pueblo D. José Pongilloni y C rrascal.

Entre las piezas cómicas que completan actualmente las funciones del teatro de Novedades alternando con la tragedia de Eobegaray el *Gladiador de Ravena*, merecio mencionarse la titulada *Tipos del natural* del antiguo periodista Sr. Palomino de Guzman, en la cual los Sres. Garcia (D. José), Escanero y Arana, y las señoras Cabedo (doña F.), Ruiz y Rodrigo, hacen las delicias del público que concurre á aquel coliseo.

La funcion anunciada en el teatro de la Alhambra, en que tomará parte el popular actor D. Mariano Fernandez, á beneficio de los artistas que trabajaban en el teatro del Circo, tendrá lugar el viernes 24, y no el 23, como se habia anunciado por equivocacion.

Hasta ahora son 23130 los individuos que van embarcados para la isla de Cuba. Esperando embarque, se hallan en Oádiz 676, y en otros puntos tambien hay fuerzas disponibles, que formarán un total de 26000 hombres.

Mañana á las ocho de la noche se efectuará un gran partido de billar en el café de Barcelona, calle de Barceloneta, entre dos jugadores, uno francés y otro español, dando el primero al segundo cien tantos para trescientos. Parece que la entrada costará una peseta.

Se ha presentado en nuestras oficinas el sereno del comercio de la calle de Postas, Santiago Lorenzo, rogándonos hagamos constar que él fué el primero que detuvo á uno de los ladrones que intentaron robar la tienda de ultramarinos de la calle Mayor en la noche del 16, no sin riesgo de su persona, puesto que tuvo que luchar con él en dos diferentes puntos antes de prenderlo. Los guardias y otro sereno de una demarcacion próxima se presentaron despues.

Como una muestra de lo que son las costumbres en los Estados Unidos, hoy que se están establecido en Madrid los buzones para cartas en los sitios públicos, conviene recordar que allí cuando se llenan los buzones se dejan las cartas encima de ellos y nadie se atreve á tocarlas. No sabemos si sucederá aquí lo mismo.

Han sido destinados: A mandar una media brigada el coronel de infantería D. José de Mesa, y al regimiento de infantería de la Reina el coronel de la espresada arma D. Manuel Posada y Garcia.

Por el ministerio de la Guerra se ha aprobado una propuesta reglamentaria para la provision de una vacante de coronel, otra de teniente coronel, otra de comandante, dos de capitanes, tres de tenientes y seis de alféreces del arma de infantería.

Se ha concedido la cruz blanca de segunda clase del Mérito militar al cónsul de España en Haiti D. Nicanor Lopez Chacon.

La recepcion habida hoy en palacio con motivo de los dias de S. A. R. la princesa de Asturias ha estado sumamente concurrida y brillante.

A las dos en punto de la tarde los ministros de Ultramar, subieron á la cámara, y dió principio á la recepcion. Siguieron á los ministros comisiones de los cuerpos Colegiados con sus presidentes, comisiones de la diputacion provincial y del ayuntamiento y gran número de personas distinguidas.

Entre los generales se encontraban los señores duque de la Torre, conde de Cheste y marqueses de la Habana, de Novaliches y Sierra-Bullones, todos los directores generales de las armas, los vocales de la junta superior consultiva de guerra, el presidente del consejo de guerra, el vicepresidente de dicho cuerpo, el capitán general de Castilla la Nueva y gobernador militar de la plaza, los generales de division de este distrito, así como los brigadieres secretarios de las direcciones y los que tienen mando en este distrito, el jefe de estado mayor de la capitania general, los generales Lemerik, duque de Gor, Cervino, Biengus, Ros de Olano, Castillo, Reina, Sanchez Bregua, marqueses de Santiago, Pavia, Azcarraga, conde de Balmaseda, Gonzalez del Valle, duque de Valencia, Vega Inclán, Colomo y otros muchos que no recordamos, así como brigadieres que se encuentran en situacion de cuartel.

Los duques de Santofia y de Baena; marqueses de Campo-Sagrado, de Benemejis, de Oyleco, de Casa-Irujo, de Ahumada, de Santa Cruz, del Viso, de Mudela, de Cortina, de Selva-Alegre, de Malpica, de Cáceres, de Quintanar, de Vincent, del Villausagus, de Monistrol y de Superunda; condes de Bañuelos, de Ossa-Segovia, de Maceda, de Gomar, de Luna, de Santa Coloma y de Torrejon; patriarca de las Indias, obispos de Cuenca y de Tuy y arzobispo de Santiago.

El cuerpo colegiado de la nobleza representado por los señores Escandon, Maestre, Bengochea, Guardaminos y Contreras; señores Moreno Benitez, Morillo, Rivero (D. J. y D. F.), Coronado, Vazquez, Gonzalez del Valle, Sástago, Calderon de la Barca, Salazar, Velasco, Castillo, Montes, Valero y Soto, Chacon y Junquera.

S. M. vestía de levita ostentando la banda de San Fernando, y S. A. un elegante traje blanco con ramos de flores y perlas y brillantes en el tocado.

La concurrencia de señoras ha sido tambien numerosa y escogida, recordamos á las siguientes: duquesas de Baena, de Hilar, marquesa de Santa Cruz, de Calderon, de Monistrol, seño-

ras de Nájera, de Calderon y otras muchas de la servidumbre de palacio. La ceremonia tuvo lugar en el salon de Isabel II, concluyendo el acto á las tres.

EDICION DE LA NOCHE DE ROY 10 DE NOVIEMBRE.

Esta tarde recibimos del *Centro telegrafico español* los siguientes DESPACHOS TELEGRÁFICOS:

San Petersburgo, 19.—La Puerta ha debido contestar ayer á la proposicion sobre la conferencia. Ignórase si se ha obtenido la respuesta.

Vienna, 19.—Austria propone que en la conferencia preliminar se escluya á Turquia.

Paris, 19.—Continúa en Versalles la discusion de los presupuestos.

La policia cuesta en Francia 12 millones de francos al año.

La táctica radical consiste en pedir rebaja en diferentes capitulos de los presupuestos, con el objeto de abolir por este medio ciertas instituciones religiosas y civiles.

A la comida oficial de palacio asistirán esta noche las personas que á continuacion se espresan:

Ocuparán la derecha de S. M. el rey, la señora del ministro de Estado, ministro de la Guerra, camarera mayor de S. A. R., ministro de la Gobernacion, condesa de Villapaterna, patriarca de las Indias, marques de Sta. Cruz, secretario particular de S. A., general ayudante de guardia, jefe de carrera y gentil hombre de S. M. A la izquierda, señora del ministro de la Guerra, ministro de Gracia y Justicia, señora del capitán general, ministro de Fomento, marquesa de Benemejis, alcalde primero, gentil-hombre de servicio de su alteza, marques de San Gregorio, ayudante de órdenes y mayordomo de semana.

A la derecha de la princesa de Asturias: presidente del Consejo de ministros, señora del ministro de Hacienda, ministro de Marina, señora del gobernador de la provincia, capitán general, dama de guardia, primer montero de S. M. secretario particular de S. M., oficial de Alabarderos y gentil hombre del interior de servicio, y á la izquierda el ministro de Estado, señora del ministro de la Gobernacion, ministro de Hacienda, señora del alcalde primero, gobernador de la provincia, dama de servicio de S. A., comandante general de Alabarderos, gentil-hombre de cámara de servicio de S. M., jefe de parada y mayordomo de semana de servicio de S. M.

Las comisiones de los cuerpos Colegiados han sido saludadas hoy por la banda de la guardia de palacio y recibidas por el zaguante de alabarderos formado.

S. M. ha recibido hoy en la real cámara, no en la del Trono. El presidente del Consejo ha hecho la presentacion de los señores diputados menos conocidos de S. M.

En vista del creciente éxito que en el teatro de la Zarzuela están obteniendo las representaciones de la ópera cómica del maestro Lecocq, arreglada por D. Emilio Alvarez, *Sobre ascuas*, no podrá verificarse tan pronto como habíamos dicho, el debut de la primera tipa señora Marín de Morsgas. Esta señora, teniendo en cuenta dicha razon, ha accedido gustosa á retardar la presentacion, que será, segun teniamos anunciado, con la zarzuela *Marta*.

La princesa de Asturias, que tantas limosnas hace diariamente, ha dado otras muchas extraordinarias, con motivo de su santo. Una de ellas ha sido la de 6000 rs. con destino á las casas de Sta. Isabel y San Ildefonso. Muy bien recibido debe haber sido este donativo, porque sabemos las dificultades con que aquellos asilos luchan para educar y sostener más de 3000 niños con solo el producto de limosnas particulares.

El fuego ocurrido anoche en el número 8 de la calle de las Tres Cruces, fueron milagrosamente salvadas, al través de las llamas, tres señoras que habitaban el entresuelo, por el joven oficial de infantería D. Ricardo Monasterio Pozo y el de administracion militar Sr. Chorot. El primero de dichos señores fué curado por el médico de la casa de socorro de una leve herida que se infirió en la mano al tratar de salvar algunos efectos.

Mañana habrá una reunion de varios diputados importantes de diferentes fracciones de la cámara popular á las tres de la tarde, en el salon de presupuestos, para tomar un acuerdo en favor de las pobres familias perjudicadas por el incendio del teatro del Circo.

Ha llegado á Madrid el senador de las Baleares Sr. Masanet y Ochando.

Al pasar por la calle Mayor junto á los Consejos la carroza del señor presidente del Congreso, un niño de seis años ha caido entre los caballos del carruaje saliendo ileso afortunadamente.

Tenemos el sentimiento de anunciar que el ex-ministro Sr. Garcia Ruiz, se halla gravemente enfermo de una pulmonia. Desámosle un pronto restablecimiento.

Hoy debia presentarse á S. M. y A. para que se dignen iniciarla, el álbum de suscripcion á favor del empresario

que ha sido del Circo, Sr. Bernis, y de los artistas que allí actuaban.

El general Andia se halla ya restablecido del reuma que le habia tenido en cama estos últimos dias.

El señor Alonso Martinez no ha asistido hoy á palacio á causa de la reciente desgracia de familia que acaba de sufrir.

Ha sido verdaderamente notable la concurrencia de imponentes que hoy domingo ha habido en la caja de Ahorros, pues sobre haber ingresado mas de 1.000000 de rs, que es la mayor entrada que se ha conocido desde que la caja existe, han pasado de 300 los nuevos imponentes.

Esta tarde se ha reunido la comision que se ocupa de la galeria de retratos de hombres célebres.

Ha regresado á Burgos el gobernador de dicha provincia.

Se anuncia una pequeña combinacion en la plantilla de secretarios de gobierno civiles, con motivo de la vacante que existe en Valladolid. No sería difícil que por efecto de esta combinacion fuera trasladado á Cádiz el Sr. Flores, secretario de Murcia.

Ha sido nombrado subgobernador de Utrera D. Adeodato Altamirano, que lo ha sido ya de Loja y Motril.

Hoy llamaba la atencion en la recepcion de palacio la casualidad de haberse hallado en la escalera y entrado juntos en la cámara real los señores duque de la Torre, Ulloa y Camacho, como representante al partido, y junto á ellos los señores conde de Rascon y Moreno Bonitez.

El gobernador de Cadiz ha dado las órdenes oportunas para que se observe la direccion de la langosta, que se ha presentado en aquella provincia, á fin de combatirla.

El gobierno, por su parte, se halla resuelto á hacer toda clase de sacrificios en el mismo sentido, y al efecto enviará á dicho punto un delegado especial.

A las cuatro menos cuarto de esta tarde se han reunido en el salon de presupuestos del Congreso los representantes del partido constitucional en ambas cámaras, Sres. Sagasta, Balaguer, Romero Ortiz, Ulloa, Camacho, Salamanca, Rey, Merelles, Navarro Rodrigo (D. C.), Albareda, Ferreras, Gonzalez (D. V.), Arias, Muñiz, Monteverde, Peñuelas, Avila Ruano, Rius y Taulé, Roig, Valera, Collazo y Gil, Leon y Castillo, Angulo, Martinez (D. C.), Gonzalez Fiori, Maluquer, Villarroya, Linares y Parra, con el objeto de discutir sobre el orden que han de guardar y el criterio que sostendrá el partido respecto al proyecto de ley electoral para diputados á Cortes, sometido por el gobierno á la deliberacion de las Cámaras.

A la hora de cerrar esta adiccion han tomado parte en el debate los señores Balaguer, Ulloa, Navarro y Rodrigo, Sagasta, Albareda y Valera, reinando la más completa uniformidad entre todos los concurrentes, que han manifestado someterse á los acuerdos de la mayor a.

En la seccion primera del Congreso ha pedido el dignatado Sr. Santos que la garantía nacional que se proyecta dar al empréstito de Cuba, se haga estensiva á toda la deuda de la isla, pues parece justo que se dé esa prueba de gratitud á los que han prestado sus capitales sin interés.

No ha dejado de llamar la atencion de algunos diputados de los que se encontraban esta tarde en el salon de conferencias del Congreso, que el general Lopez Dominguez, que ha asistido á todas las reuniones de los constitucionales, no lo haya hecho hoy, á pesar de hallarse en el salon de lectura cuando la reunion tenia lugar.

Los diputados y senadores que espontáneamente han concurrido á la recepcion de palacio, han ido representando á la minoria constitucional de ambas cámaras que forman la junta directiva del partido.

COMUNICADO.

Se nos ruega la reproduccion del siguiente, que ha visto la luz pública en el *Constitucional* del dia 18:

«Señor director del periódico el *Constitucional*:

Madrid, 15 de noviembre de 1876. Muy señor nuestro y de la mayor consideracion: En la *CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA*, fecha 8 del mes corriente y en su tercera edicion, se consigian varios sueltos referentes á las casas de imponentes, y de los cuales no nos ocupariamos, absolutamente para nada, si no se lastimara en alto grado la honra de los imponentes, que se consideran personas de moralidad, como lo que suscriben, sin conceder al Sr. Montero Rios, Santos, Torres, Martin, Danvila y Diaz Moret, que se cita, el privilegio de ofender con sus apreciaciones á personas que de buena fé van á aquellas casas á imponer sus capitales, en el perfecto derecho en que están de hacer de su dinero lo que tengan por conveniente.

La calificacion hecha por dichos señores señores es injuriosa, y la rechazamos con todas nuestras fuerzas, pues no es inmoral el que practica actos legales. Nosotros desconocemos las operaciones financieras de la casa de doña

Baldomera, en donde hemos impuesto; no podemos dar crédito á las mil absurdas historias que sobre ello se inventan cada dia, generalmente desfavorables para la espresada señora.

Y como tambien tenemos criterio propio, podemos dudar de la exactitud de lo que se le supone, y creer desde luego que cumples fielmente sus compromisos como no lo viene realizando hace muchos meses; y si esto no es así y está demostrado que doña Baldomera realiza una operacion fraudulenta y criminal, cómo no está sometida á los tribunales por las autoridades protectoras? Como nada de esto vemos, á pesar de que el informe determina que hay perjuicio para el público, debemos dar crédito á lo que tambien se dice de que si esta señora abona grandes intereses, es porque el 100 por 100 que otros capitalistas y negociantes se reservan para sí, abonando el 1 por 100 al prójimo, ella lo hace en sentido inverso; toma el 4 y abona el 100, lo que si es verdad es una gran virtud.

Sospechosa es la cruzada que de pocos dias á esta parte se va desarrollando contra las citadas casas, y en particular á la de la plazuela de la Paja. Será que á otros establecimientos les perjudica? Tambien creemos que las loterías todas, sin distincion, son un juego que paga á unos con el dinero de otros; que los Bancos se toman mayor interés que el que dan, sin otras garantías que el crédito; que los usureros (y en Madrid hay muchos) llevan un 200 y más en sus préstamos á plazos cortos, exigiendo garantías; que las casas de empeño, á donde van á parar la mayor parte de objetos robados, y á donde los hijos de familia mal aconsejados tienen el recurso de encubrir sus desaciertos, y en donde, en fin, se paga un 300 por 100, no por eso son establecimientos que merezcan de la junta el calificativo de inmorales, reservándolo solo para los que reciben é imponen en las casas de doña Baldomera y otras de su especie.

Quede, pues, consignado de una manera categórica, que rechazamos ese injurioso calificativo de los señores que tal se permiten hacerlo, y que así será, porque en otro caso no lo hubiese escrito el periódico citado, al cual le conceptuamos digno y honrado.

De insistir, cualquiera que sea, en la calificacion que aludimos, dispuestos estamos á llevar ante los tribunales á los autores de ella.

Suplico á Vd., señor director, tenga la bondad de insertar en su apreciable periódico esta protesta que firmamos los imponentes que siguen, dando á Vd. las anticipadas gracias. (Siguen 261 firmas.)

DIARIO DE MADRID.

Almanaque.

SANTO DE MAÑANA. — San Félix de Valois, fundador. — Temperatura máxima de ayer, 19.4 grados; mínima, 4. — Ayer no llovió en provincia alguna.

Gaitos.

Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia de monjes Trinitarias; á las diez será misa mayor y panegirico que hará del santo fundador San Félix de Valois, don Manuel Uribe, y por la tarde preces y procesion de reserva. Se dará la absolucion general.

En la capilla del Santísimo Cristo de la Salud estará S. D. M. de manifiesto por la mañana de diez á doce y por la noche de seis á ocho, en obsequio de su digno titular Jesus Crucificado.

En Santa Catalina de los Donados continúa por la tarde la novena de su glorioso titular, donde será orador en los ejercicios D. Mariano Yague.

Continúan celebrándose al anochece los sufragios por las benditas Animas del Purgatorio, y predicando: en San Ignacio, D. José Manuel Vidaurro; en el Carmen Calzado, D. Gregorio Montes, y en D. Juan de Alarcón, D. Patricio Páramo. Visita de la *Corte de Maria*: Nuestra Señora de Guadalupe en San Millán ó la del Buen Parto en San Luis.

CHARRADES.

Porque es segunda primera no quiere á Juan Baldomera. La segunda es mineral, siendo mi todo vocal.

Solucion á la anterior: ARENA.

ESPECTÁCULOS PARA MAÑANA.

TEATRO REAL.—8 1/2.—Funcion fuera de abono á beneficio de la empresa y de los que han sufrido quebrantos en el incendio del teatro del Circo.—Poliuto. ESPAÑOL.—8 1/2.—T. imp. 3.º de tres.—Como empieza y cómo acaba.—La casa de campo.

ZARZUELA.—8 1/2.—T. 3.º imp.—Sobre ascuas. APOLO.—8 1/2.—T. 2.º par.—El dominó azul.

COMEDIA.—8 1/2.—T. 1.º.—Cambiar de colores.—El ahorro.—Regalitos.—Balle.—Café de la libertad.

NOVEDADES.—8 1/2.—T. 2.º.—Aventuras de un cesante.—El gladiador de Ravena.—Tipos del natural.

VARIEDADES.—8 1/2.—Una coincidencia alfabética.—Pérdida y hallazgo.—El mudo por compromiso.—El papa político.

MARTIN.—8.—Sangre villana.—Dudas y sombras.—Un asesino á la bañe.

ESLAVA.—8.—La huri del Serrallo (bañe).—La creacion de la atmósfera.—La ley de Dios.—La tertulia.—Ejercicios por la compañía árabe.

CALIPSO (antes Capellanes).—8.—Cavado y soltero.—Equilibrios del amor.—Tres ruinas artísticas.—Matar ó morir. INFANTIL.—7.—El amor y el cornetín.—El treinta por ciento al mes.—La casa del bonetillo.—La vuelta á Madrid.—El treinta por ciento al mes.—Balle. MARIQUETTE (Flor baja, 1.º).—8.—A un engaño otro mayor.—El fuera.—El casero burlado.—Los pelos deseados.—Balle.

